













NOTE: " Une stricte application du principe de l'étalon-or voudrait en effet que la monnaie papier émise corresponde exactement a la valeur en or détenue par l'émetteur: la convertibilité immédiate du billet étant apparemment le gage de cette stricte équivalence. En vérité, il n'en a jammais été ainsi et il a été admis dès l'origine un décalage calculé entre le stock de métal précieux et la valeur total des billets émis." (extrait de CRISES de Leon de Mattis page 28)





Si le XIXe fut "le" siècle de l'étalon or, le XXe en marqua la fin. De 1914 à 1971, on passa par étapes, d'une logique de convertibilité immédiate de la monnaie en or, a un autre système monétaire, Désormais la contre partie n'est plus de l'or, mais de la dette.



Détaillons. Entre 1914 a 1945: deux guerres mondiales. Au terme de ces guerres, la réserve fédérale américaine possède l'essentiel de l'or mondial. En 1945, les accords de Bretton-Woods actent le debut du nouveau système monétaire international...



...es monnaies sont convertibles en dollars, le dollar est seul convertible en or. OK OK peutêtre que la convertibilité ne durereras pas.

Durant cette période,les banques centrales acceptent les dollars comme si c'était de l'or et créent de la monnaie locale à concurrence des dollars reçus.



Pour approfondir | Si le dollars n'est plus indexé sur l'or, retrouvons un | li reste la morpaie de référence

il reste la monnaie de référence.

En 1971, Nixon suspend la convertibilité. c'est la fin de l'étalon Or, Et le début du change flottant



Il est acté par les accords de Jamaique de 1976

Vos pesetas ont perdus 30% de leur valeur face aux francs, depuis hier. Desolé mais maintenant les taux de change se fixent sur le marche et fluctuent tous les jours.



Logique car toutes les grandes banques centrales en avaient plein leurs réserves, elles étaient coincées... Reste à comprendre sur quoi, désormais, les monnaies sont basées. Si ce n'est plus, en dernier recours, sur le métal jaune!



cette page est assez chargée comme ca. Surtout la fin; les lecteurs Bon, c'est bon pour cette page, mais ca continue a la suivante! Et lisez les notes de bas de pages! vont se perdre.



L'Etat, en exigeant de se faire payer les impots en monnaie légale, est aussi l'un des principal soutien de la monnaie. D'ailleurs, la transition vers une économie monétaire, nécessaire au dévelopement du capitalisme, est passée par la collecte des impots en monnaie.(Au passage, s'il fallait le prouver, voilà pour ceux qui affirme la neutralité de l'État: qu'ils essaient un peu de payer les impôts en coquillages!)



picsou encore enfant: